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多品牌4S店销量低迷 部分豪车销售人员跳槽
“虽然‘十一’黄金周期间优惠措施比

平时多，但购车人数与往年相比并没有明

显增加，客流反而下降。轿车销量下滑比

较 明 显，SUV 卖 的 还 不 错，下 滑 幅 度 明 显

比 轿 车 小 很 多。”有 东 风 日 产 销 售 人 员 告

诉记者。

可以说，除了东风日产之外，记者从近

日走访的多家 4S 店销售人员处获悉，今年

的“十一”，市场并没有如愿进入黄金期，销

量不乐观。

对此，资深汽车行业分析人士张志勇认

为，中国汽车市场现有饱和度越来越高，增

速越来越低的趋势。与去年、前年相比，今

年“十一”黄金周的销量肯定不如以往。

多个品牌黄金周销量低迷

销售员称进店人数减少

“去年‘十一’黄金周期间，我一个人卖

出 8 台车，今年只卖出 4 台。店里业绩好一

些的销售经理也就卖出十几台，大家基本上

都是这个情况，不太好。进店人数与去年相

比明显减少了。”一汽丰田北京某 4S 店销售

经理表示。

与此同时，多家品牌 4S 店的销售人员

均有同样的感受。有东风雪铁龙某 4S 店销

售人员告诉记者，“今年‘十一’黄金周，我就

卖出去十几台车，同事们都反映今年车越来

越难卖。去年是顾客找销售经理，今年是销

售经理追着客户跑，十几台车也是我费力卖

出去的”。

广汽本田北京某 4S 店销售经理直言，

“‘十一’黄金周最后一天上午，店里只卖出

一 台 锋 范 。 国 庆 期 间 店 里 共 销 售 汽 车 26

辆，刚上市不久的新奥德赛卖得最多，售出

8 台，飞度卖出 4 台”。

按 照 中 国 汽 车 销 售 市 场 的“ 凹 形 结

构”规律，一般来说，7 月份、8 月份属于汽

车销售淡季，从 9 月份开始，市场逐步有所

回暖，从 11 月份到来年的 2 月份属于销售

旺季。

缘何今年经销商们多是这样的反映？

在上述东风雪铁龙成都某 4S 店销售人员

看来，之所以今年“十一”黄金周期间成都

汽车市场表现低迷，与限购政策和成都车

展有关。“今年上半年成都传出限购消息，

当 时 大 家 着 急 购 车 ，已 经 提 前 预 支 了 销

量。成都车展又带动了一部分销售，留给

国庆黄金周的市场就小了。”

对此，张志勇表示，“汽车市场的饱和

程度越来越高，大家对于黄金周期间购买

汽 车 的 观 念 开 始 弱 化 。 汽 车 产 品 价 格 的

下 降 也 让 黄 金 周 的 概 念 逐 渐 弱 化 。 越 是

卖方市场，节假日期间有购车需求的用户

越 多 。 市 场 供 求 关 系 以 及 消 费 理 念 的 变

化，已经开始影响整个市场消费者的购买

行为”。

不过，他并不认为现在的汽车市场已

经进入了买方市场。“当供过于求时，我们

可 以 说 汽 车 行 业 已 经 进 入 到 买 方 市 场 阶

段。但是，现在的汽车市场增长状况还是

不 错 的 ，2013 年 全 年 汽 车 产 销 同 比 增 长

14.76%和 13.87%。消费者购买意愿还是比

较强烈的。”

豪车销售提成低

员工跳槽

豪华车市场也不是很乐观，宝马、捷豹

路虎的经销商均向记者感叹销量不及以往。

在采访中，记者发现了另外一个问题，

各家经销商除了“十一”黄金周销量明显不

及过往外，个别品牌也出现了销售人员流失

的 问 题。“ 虽 然 卖 出 一 台 车 的 提 成 有 5000

元，但是我们经常是 1 个月，甚至两个月都

卖不出去一台。”某劳斯莱斯 4S 店销售人员

抱怨道。

某 一 线 豪 华 车 品 牌 4S 店 销 售 人 员 坦

言，他每卖出一台旗舰车型的提成仅有 700

元至 800 元，部分优惠幅度较大的车型售出

后基本上没有提成。“事实上，我最好的销售

成绩约为 1 个月 18 辆。扣除一些罚款，平均

下来每个月的实际提成仅 2000 元左右，收

入还不如一些主流汽车品牌。”

由于提成偏低，他已经跳槽到了一家主

流合资品牌 4S 店，继续从事销售工作。就

此，记者辗转联系到该豪华车品牌 4S 店管

理人员，他坦言，店里的市场部主管、销售顾

问确实已经换了不少。“一线豪华车品牌扩

张太快，4S 店数量太多，厂商为了完成销量

指标，会强制要求经销商进货。经销商没办

法只好低价处理，销售人员从中获取的提成

自然就少了。” （胡仁芳）

商业聚焦

近日临时停牌的中科云网公布停牌原

因，公司于日前收到证监会《调查通知书》，

因涉嫌证券违法违规行为，证监会决定对

公司立案调查。公司股票和公司债将继续

停牌。

至于具体原因，根据中科云网收到中

国 证 监 会 北 京 监 管 局 下 发 的 相 关 决 定 通

知，此次调查主要与中科云网今年 8 月将

陕 西 房 产 抵 押 给 北 京 国 际 信 托 有 限 公 司

有关。

北京证监局指出，中科云网今年 8 月 1

日将列入增信资产池中的陕西房产抵押给

北京国际信托，陕西房产在此前增信公告中

的初步估值为 2.2 亿元，但抵押金额为 1.3 亿

元，该抵押行为违反了中科云网相关承诺，

导致公司债增信资产价位大幅减少，不能覆

盖“12 湘鄂债”本息金额，严重损害了“12 湘

鄂债”债券持有人利益。

同时，陕西房产在抵押的程序和披露方

面也违反法规。据悉，陕西房产 2013 年底

账面净值 6558 万元，占公司 2013 年底经审

计净资产的 10.89%。此次抵押行为未提交

董事会和股东大会审议，也未进行临时公

告，仅在审议《关于在公司转型过程中为公

司债提供增信措施的议案》时作为附注一并

审议，违反了相关规定。

此外，中科云网增信措施进展情况的披

露也同样违反法规，公司 2014 年中期报告

关于公司增信措施的披露未涉及进展情况，

也违反了相关规定。

根据债券评级机构鹏元资信评估有限

公司 10 月 8 日出具的信用评级报告，中科云

网公司债发行人主体长期信用等级为 bbb，

本期债券信用等级为 bbb，评级展望为负，

成为“垃圾债”。

中科云网在公告中披露了上述增信措

施落实进展情况。据悉，为本期债权设立的

偿债资金专户已开立，资产池中的所有股权

质押工作也已完成，资产池中的房产抵押正

在进行中。不过，公司也坦陈，资产池中资

产价值与预估值存在差异。

针对此次调查，中科云网表示，将落实

整改措施，推动整改工作尽快完成。公司将

与广发证券密切配合，积极推进和落实增信

措施资产池相关资产的抵质押工作。对资

产池值与评估之间差额部分补充提供增信

资产。

据披露，中科云网将于 10 月 30 日向北

京证监局提交整改报告，并披露整改措施完

成情况及责任人落实等相关事项。（邝 龙）

中科云网遭证监会调查 债券变“垃圾债”

“吃下”游戏公司武神世纪后，德力股

份股价下跌，高管减持；分析称资本市场对

游戏资产态度正在改变。

“触游”后股价不涨反降

德力股份位于安徽滁州，主业为日用玻

璃器皿制造。今年 7月，德力股份公告称，拟

收购游戏公司武神世纪 100%的股权。交易

完成后，上市公司将实现主营业务的双向并

行，与原有主业实现互补，改善公司单一主

业对宏观经济环境应对能力不足的弊端，实

现股东利益最大化。

资本市场对这一举措并不意外。2013

年以来，A 股对于游戏公司的追捧就异常

火热。去年，十多家上市公司进军或拓展

游戏业务。这些公司股价表现的共同点是

“沾游戏就大涨”。

不过在德力股份身上，这个规律只显

现了一天。

此外，更加值得注意的是，德力股份高

管进行的集中减持和副总经理的辞职。

今年 9 月，德力股份公告称，董事张伯

平已减持 20 万股，减持均价 13.385 元，这

样算来，张伯平套现 267 万多元。

同时减持的，还有监事会主席黄晓祖

（同样减持 20 万股）、公司董事、副总经理、

董秘俞乐（减持 10 万股）、公司董事、副总

经理彭仪（减持 10 万股）、公司董事、副总

经理张达（减持 10 万股）、公司董事、副总

经理、财务总监虞志春（减持 10 万股）。

公告显示，这些管理层人员的减持数量

均为其所持股份的25%。按照相关法律法规

规定，上市公司董事、监事和高管在任职期

间，每年转让其直接或间接持有的发行人股

份比例不超过 25%。换句话说，高管们均是

在“顶格减持”。

此外，董事、副总经理彭仪完成减持

后，还辞去了公司副总经理的职务，公告

称，彭仪的辞职是因为“个人原因”。

减持、辞职，这一系列的动作，是否因为

德力股份的管理层对收购武神世纪不看好？

接受媒体采访时，德力股份董秘俞乐

表示：“尽管包括我在内的几个高管减持比

例达到 25%的上限，但是我们减持的绝对数

量很小，不代表不看好公司未来发展和本

次重组。”

根据公告，德力股份对于武神世纪的

收购，依然需要经过证监会的审批。北京

一家券商分析师对记者表示，股价下跌、高

管减持、副总辞职，这些都可能为交易的成

功增添不确定性。

武神世纪成立于 2008 年，是一家“老

牌”游戏公司，6 年的发展历程，让这家公

司经历了端游和手游两个时代。与一些

手 游 公 司 成 立 两 三 年，就 成 功 获 得 资 本

的 青 睐 相 比，武 神 世 纪 与 资 本 的 联 姻 并

不顺利。

一位游戏行业资深从业者告诉记者，

游戏公司的营收与电影公司很像，一部游

戏火爆，并不意味着这家公司的下一部游

戏依然能保持这样的热度，因此，很多游戏

公司都希望在公司业绩最好的时候将公司

卖掉，从而获取最大的收益。

德力股份收购武神世纪完成后，武神世

纪的大股东刘毅等将在交易完成后持有德

力股份8.44%的股权，从而实现“曲线上市”。

游戏并购潮或已消退

一年前，游戏公司还是并购者眼中的

“香饽饽”。2013 年 10 月，艾媒咨询总裁张

毅曾对记者表示，他正受几家上市公司委

托，寻找适合收购的游戏公司。“上市公司

的条件非常简单，就是游戏公司要有足够

的规模。”张毅说，“每个小有规模的手游公

司，屁股后面跟着几个上市公司”的说法，

并不为过。

今年 9 月，记者再次致电张毅，他表

示，现在上市公司找他问游戏公司情况的

比去年少了很多。“有价值的公司该卖的已

经卖了，对于一些以端游、页游业务为主的

公司，由于行业整体收入在下滑，现在也很

难谈价格。”张毅说。

另一位专注于文化产业并购的市场人

士也向记者透露，他手头有一家游戏公司

正在寻求被上市公司收购，但与此前游戏

公司抢手的情况不同，现在很多公司都没

有了收购意向。

“去年年底我们做 2014 年策略时，就

提 出 ，对 于 游 戏 行 业 的 并 购 要 更 加 谨

慎。”深圳一家券商的卖方分析师表示，

今 年 以 来，随 着 游 戏 公 司 的 估 值 越 来 越

高，对赌业绩越来越多，留给资本获利的

空间正在减少。这让很多机构投资者的

参与热情骤减。 （郑道森）

股价下跌 高管减持 德力股份“触游”遇冷

上市公司
财经动态

近日，雅居乐地产控股 (Agile Property

Holdings)的股价大幅跳水 20%。原因是在

此之前，经这家中国房地产开发商确认，该

公司董事长陈卓林正处于软禁中，这是中

国全面反腐运动中落马的又一名富豪。总

部驻广州的雅居乐，去年的利润曾在上市

房地产商中名列第八。日前，该集团在一

份文件中表示，自 2014 年 9 月 30 日晚上起，

陈卓林已被云南省检察院执行“指定居所

居住”的措施。雅居乐并未解释陈卓林因

何被拘。

（本报综合报道）

近日，伊利股份在市场无利空的情况下

放量下跌，早盘曾一度触及跌停，截至收盘，

下跌 6.28%，收于 24.32 元。较前一交易日

蒸发 48.81 亿元。

伊利股份上半年业绩均大幅上涨。中

银国际近期给予该股买入评级。

不 过，近 日 有 媒 体 曝 出，顾 客 在 喝 伊

利 股 份 高 钙 低 脂 奶 时 喝 出 块 状 物 。 伊 利

回 应 称“ 或 因 物 流 仓 储 不 当 导 致”。 除 此

之外，记者并未发现市场有影响其股价的

负面信息。

对于股价的大跌，记者向伊利股份求证

原因时，证券部工作人员表示，“公司目前生

产经营情况一切正常，没有任何问题。”

伊利市值蒸发近50亿元

普 通 股 民 在 炒 股 时 频 繁 换 股 并 不

鲜 见 。 如 今 ，上 市 公 司 两 面 针 也 开 始

在 北 部 湾 银 行 与 柳 州 银 行 间 进 行“ 击

鼓 传 花 ”般 的 买 卖 。 为 了 争 抢 后 者 的

第 一 大 股 东 之 位 ，两 面 针 不 惜 卖 掉 了 持

有 6 年 之 久 的 北 部 湾 银 行 全 部 股 权 。

“ 由 于 持 股 比 例 较 低 ，公 司 撤 出 对 于 北

部 湾 银 行 的 影 响 有 限 ，且 该 行 近 三 年 分

红 较 少 ，对 公 司 利 润 贡 献 也 不 大 。”针 对

清 仓 北 部 湾 银 行 的 行 为 ，两 面 针 给 出 了

上 述 解 释 。

两面针腾笼换鸟 清仓北部湾银行抢筹柳州银行

吉鑫科技日前公告，公司拟与控股股东

共同出资 7 亿元开发建设风电场项目。

根据公告，公司与控股股东包士金拟共

同出资 7 亿元设立子公司，从事风电场项目

的投资、建设及运营业务。其中，公司出资

6 亿元、持有 85.71%股权，包士金出资 1 亿

元、持有 14.29%股权。包士金为公司控股

股东，持有公司 36.7916%股份。

吉鑫科技一直专注于风电铸件的生产

销售和研发，公司主要客户均为全球著名的

风电装机厂。吉鑫科技表示，公司投资风电

场项目，一方面是基于国内外风电市场存在

的巨大开发潜力和发展前景；另一方面，通

过开发，现在的客户将成为风电场项目的供

应商，将延伸公司与客户之间关系，并为自

身铸件业务开拓市场。

吉鑫科技拟斥6亿元投资风电场项目

涉腐传闻致雅居乐股价暴跌20%


